

- Begrenzung des Bruchs
- Oderdeich
- Das gesamte Oderbruch
- „Energie“-Fluss des neuen Oderlaufes

**Stichwort „Energie“-Fluss:**

Stellen Sie sich vor, Sie stehen auf dem Schiffshebewerk in Niederfinow und schauen ins Niederoderbruch. Vor Ihren Augen ist nicht die Weite, durchzogen von spärlichen Wasserläufen. Nein ein Strom wie in Dresden oder Meißen fließt vor Ihnen vorbei. Oder um noch ein Beispiel zu nennen: Stellen Sie sich die Rheinschleife bei Boppard vor. Nur doppelt so groß.

Ich möchte mit diesem Gedankenexperiment nicht an der Trockenlegung des Niederoderbruchs rütteln. Vielmehr wünsche ich mir, dass wir beim Nachdenken über mögliche soziale, touristische und wirtschaftliche Entwicklungen uns das ursprüngliche Bild der Landschaft zum Ausgangspunkt nehmen...

Wir haben durch die Trockenlegung gewonnen, aber vor lauter Erleichterung darüber den Fluss gebannt zu haben die immer noch ablesbaren Schleifen beinahe vergessen... Ich würde gern mehr aus ihrem Potenzial schöpfen.

